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N° 279 

 

Il giorno martedì 21 Novembre 2023 alle ore 17:30 con convocazione del Presidente Ing. Alessandro 

Falsini Prot. n. ING-AR/1318/2023 del 11 Novembre 2023, si riunisce il Consiglio presso la sede 

dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Arezzo. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Variazioni Bilancio Preventivo 2023; 

4. Bozza Bilancio Preventivo 2024: esame; 

5. Assemblea Generale Ordinaria degli iscritti; 

6. Rinnovo Polizza RC Patrimoniale; 

7. Richiesta riconoscimento CFP per aggiornamento formale; 

8. Varie ed eventuali. 

 

Presenti: 

Ing. Alessandro Falsini 

Ing. Serena Secchi 

Ing. Alessandro Petruccioli 

Ing. Maurizio Sacchetti 

Ing. Claudia Borghesi 

Ing. Ermanno Gennaioli 

Ing. Lorenzo Mellini 

Ing. Iunior Paola Milaneschi   

Ing. Simona Neri 

Ing. Simona Sadotti 
Ing. Silvia Spensierati  

 

Assenti giustificati: 

 

Il Presidente, constatata la validità della seduta, passa alla discussione dei punti all'odg. 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, approva il verbale della seduta del 24 Ottobre 2023 

 

2. Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente comunica che: 

- per prassi consolidata presso il Nostro Ordine, gli iscritti che non siano dotati di casella PEC 

devono essere sospesi, attenendosi ad una circolare del Consiglio Nazionale che individua nel 
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Consiglio Territoriale l’organo preposto al controllo (e non del Consiglio di disciplina) ed il 

regime sanzionatorio per tale inadempienza.  

In considerazione del fatto che le circolari del CNI non hanno valore di legge rispetto alla 

sovranità territoriale dei singoli Ordini, il Presidente propone di valutare nei prossimi Consigli 

l’annullamento delle sospensioni operate dal precedente Consiglio vista soprattutto l’età avanzate 

dei colleghi che non hanno adempiuto all’obbligo di dotazione di casella PEC (in gran parte 

ampiamente ultraottantenni); 

- l’assemblea ad Arezzo viene convocata 15 g prima per prassi consolidata; tale indicazione non 

risulta dai regolamenti interni. Il Presidente informa che tale disposizione viene ritenuta tassativa 

e che verranno in tal senso integrati i nostri regolamenti in futuro; 

- ad oggi il Ns Ordine rilascia Pareri di Congruità Notule, solo se in presenza di formale lettera di 

incarico firmata tra le parti; durante la scorsa Assemblea dei Presidenti tenutasi a Roma la 

Federazione regionale FROIL ha sottoposto all’attenzione degli altri Ordini Territoriali un parere 

legale da loro richiesto sulla base del quale emergerebbe per gli Ordini Territoriali l’obbligo di 

rilascio del Parere Conformità Notule anche in assenza di contratto tra le parti, in virtù delle 

norme proprie del Codice Civile che sancisce categoricamente il principio del diritto di essere 

retribuiti a fronte di una prestazioni erogata anche senza contratto formale.  

Pertanto il Presidente informa che ci muoveremo in tal senso anche Noi. Rammenta però che in 

tale seconda ipotesi, l’iscritto che richieda un Parere di Conformità Notule in assenza di lettera di 

incarico, incorrerà in un procedimento di tipo disciplinare presso il NS Ordine contravvenendo 

di fatto una disposizione del codice deontologico. 

- Il Presidente comunica è stato richiesto, da parte della fondazione Progetto Valtiberina, 

l’accreditamento al Convegno “La diga di Montedoglio, conoscenze ed opportunità per uno 

sviluppo sostenibile” che si terrà a Sansepolcro il 29 Novembre; è stato concesso. 

- Il Presidente comunica che si svolgeranno a Roma le riunioni dei Gruppi di lavoro tematici del 

Gruppo di lavoro Sicurezza. Al GTT5 convocato il 29 Novembre andrà Sacchetti in presenza;  al 

GTT4 convocato per il 27 Novembre dalle 11 alle 14,  si collegherà on line Sadotti. 

 

3. Variazioni Bilancio Preventivo 2023 

DC/64/2023 
Il Consiglio,  

• udita la relazione del Tesoriere,  

• Considerato che le variazioni al bilancio sono di competenza dell'organo consiliare  

• Considerato che il bilancio di previsione finanziario può subire variazioni nel corso dell'esercizio di 

competenza; 

• Considerato che è possibile compensare le varie voci di spesa sempre mantenendo il pareggio di bilancio 

• Considerato che vi sono state entrate maggiori di quelle previste nel capitolo della Formazione 

Professionale degli iscritti che permettono di compensare alcune voci di uscita che risultano incapienti 
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all’unanimità delibera 

di apportare le seguenti variazioni al Bilancio Preventivo 2023 

- Accorpare le voci di spesa C1.3. “Spese TFR maturate nell’anno” e C.1.1. “Stipendi fissi al personale per 

attività di ufficio”. 

- Aumento voce di spesa C.5.6. “Quote al CNI” di Euro 400,00 - in diminuzione dal C.5.1. “Spese Congressi 

e istituzionali” Euro 400,00; 

- Aumento voce di spesa C.4.4. “Spese bancarie ed esattoriali” di Euro 500,00 - in diminuzione dal C.4.7. 

“Spese per erogazioni liberali” Euro 300,00 e in diminuzione dal C.4.3. “Spese per inserzioni, stampa e 

pubblicità” Euro 200,00 

- Aumento voce di spesa B2.2. “Recupero spese per corsi di formazione, aggiornamento e corsi abilitanti degli 

iscritti” di Euro 10.000,00  

- Aumento voce di spesa C5.5. “Spese di rappresentanza” di Euro 2000,00 

- Aumento voce di spesa C6.1. “spese per la formazione professionale degli iscritti” di Euro 3000,00 

L’aumento della voce B2.2. dovuta alle effettive maggiori entrate per la formazione, porta ad un 

decremento dell’avanzo di amministrazione da valutarsi nell’ottica di una buona gestione del 

patrimonio. 

 

4. Bozza Bilancio Preventivo 2024: esame 

Dc/65/2023 

Il Consigliere Tesoriere illustra dettagliatamente le voci di entrata e di spesa del nuovo Bilancio di 

previsione 2024. 

Il Presidente propone, ai fini di garantire il pareggio di bilancio nel 2024 senza erosione dei fondi 

accantonati che potrebbero essere utili per scelte logistiche tipo quella del cambio sede, un aumento 

delle quote associative individuali pari a 20 Euro, che risulterebbe in linea con l’inflazione annua 

registrata nel 2023, leggermente maggiorata per tenere in considerazione del rincaro delle spese 

condominiali avuto nel 2023. Per le Società tra professionisti, propone un aumento di 50 Euro. 

 

Il Consiglio, dopo ampia discussione, delibera all’unanimità, 

L’approvazione del bilancio preventivo 2024 come illustrato dal Tesoriere ed allegato al presente verbale 

 

E propone all’assemblea per l’approvazione 

 

- di aumentare le quote individuali portandole da 130,00 Euro attuali a 150,00 Euro; 

- di mantenere in Euro 20,00 l’aumento della quota per spese di segreteria per il 

ritardato pagamento entro i termini 

- di aumentare le quote relative alle società tra professionisti portandole dalle attuali 

250,00 Euro a 300,00 euro; 

- di mantenere la gratuità di iscrizione per coloro con più di 50 anni di laurea. 

- la decurtazione al 50% per i neo iscritti, nei primi due anni di iscrizione. 
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5. Assemblea Generale Ordinaria degli iscritti 

DC/66/2023 

Il Consiglio, stabilisce di convocare  

l’Assemblea Generale Ordinaria degli iscritti per l’approvazione del Bilancio Preventivo 2024  

in prima convocazione per il giorno Lunedì 11 Dicembre 2023 alle ore 5:00  

in seconda convocazione per il giorno Martedì 12 dicembre 2023 alle ore 17:00  

presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri di Arezzo. 

Il Consiglio stabilisce inoltre di tenere la consueta Cena degli Auguri di Natale per gli iscritti sempre 

il giorno Martedì 12 dicembre 2023, dopo l’assemblea, a partire dalle ore 20:00. 

Viene individuata come location della cena il ristorante La Doccia al costo indicato nel preventivo 

di spesa agli atti pari a 50,00 Euro/cad.  

La quota a carico degli iscritti, viene definita in Euro 25,00 Euro; gli accompagnatori pagheranno la 

quota intera pari a 50,00 Euro. Si chiederà una tariffa ridotta per i bambini. 

Il Presidente informa che durante l’assemblea verranno consegnate le targhe agli iscritti con 50 e 60 

anni di laurea, secondo il preventivo della ditta Caracchini Argenti agli atti  

Inoltre si conviene di procedere all’acquisto di gadget di benvenuto per i nuovi iscritti 2023 

(fermacarte in cristallo loggati e personalizzati di dimensioni 8x8 cm al costo di 12,00 euro cad.) 

secondo il preventivo fornito dalla ditta Caracchini Argenti. I nuovi iscritti sono 37; verranno 

contattati individualmente per informarli del gadget di benvenuto che gli verrà consegnato durante la 

cena, se presenti. 

 
 

 

6. Rinnovo Polizza RC Patrimoniale 

DC/67/2023 

Il Consiglio, 

vista la scadenza al 20/11/2023 della polizza assicurativa stipulata con Alpha Broker in favore dei 

consiglieri per RC patrimoniale, infortuni e globale ufficio, 

delibera all’unanimità dei presenti 

il rinnovo della polizza assicurativa al costo di Euro 3.598,00€  
 

7. Richiesta riconoscimento CFP per aggiornamento formale 

DC/68/2023 

Il Consiglio 

- vista la richiesta pervenuta tramite il Portale della Fondazione CNI assunta al prot. ING-

AR/1253/2023 del 31/10/2023, relativa a Dottorati di Ricerca;  

- visto il punto 6.1 del Regolamento per la Formazione Continua e le “Linee di indirizzo per 

l’aggiornamento della competenza professionale - Testo Unico 2018” emanate dal CNI; 

delibera all’unanimità dei presenti  
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il riconoscimento di 30 CFP all’ …omissis…, per essere stato ammesso all’anno accademico 

2023 del Dottorato di Ricerca in “Ingegneria Civile, ambientale edile e Architettura (A.A. 22/25) 

presso l’Università Politecnica delle Marche  

DC/69/2023 

Il Consiglio 

- vista la richiesta pervenuta tramite il Portale della Fondazione CNI assunta al prot. ING-

AR/1336/2023 del 14/11/2023, relativa a Master Universitari;  

- visto il punto 6.2 del Regolamento per la Formazione Continua e le “Linee di indirizzo per 

l’aggiornamento della competenza professionale - Testo Unico 2018” emanate dal CNI; 

delibera all’unanimità dei presenti  

il riconoscimento di 30 CFP all’ …omissis…., per avere superato in data 10.10.2023 l’esame 

finale del Master in “Gestione della Sicurezza delle Reti e dei sistemi di trasporto” presso 

l’Università degli Studi di Genova 

Varie ed eventuali. 

- Il Presidente, dopo aver valutato il Bilancio preventivo del 2024, sottolinea nuovamente 

l’incidenza che hanno le spese di affitto e gestione della sede. Secchi ricorda la possibilità 

sottoposta a Luglio di acquisto di un immobile di proprietà …omissis…, di superficie pari a 155 

mq; si potrebbe valutarne concretamente la fattibilità. Il Presidente procederà con tali valutazioni, 

analizzando anche le modalità operative affinché un ente come il nostro possa procedere 

all’acquisto di un immobile. L’istituzione di una Fondazione dell’Ordine degli Ingegneri di 

Arezzo, potrebbe superare gli ostacoli ma anche essere superflua.  

- Secchi chiede informazioni sullo stato di avanzamento delle procedure per la copertura del posto 

di Cat C (nomenclatura da vecchio contratto collettivo nazionale) per la Segreteria del Ns Ordine; 

dopo essere stato istituito tale ruolo nella pianta organica con delibera del Nostro Consiglio, la 

delibera è stata inoltrata al CNI per la ratifica e trasmessa al Ministero di Giustizia. 

Il Presidente rileva che tutto è stato approvato e che incontrerà il nostro consulente legale avv. 

Pino in questa settimana per avere chiarimenti sulle esatte procedure cui attenersi nel prosieguo. 

 
 

Il verbale viene riletto rimandando l’approvazione della sua stesura definitiva alla prossima seduta. Tutte le 

delibere ivi riportate e le disposizioni operative relativamente a comunicazioni e pubblicazioni per gli iscritti, 

risultano immediatamente eseguibili. 

La seduta si chiude alle ore  

 

Il Presidente 

Ing. Alessandro Falsini 

 

……………………………………………… 

 

Il Consigliere Segretario 

Ing. Serena Secchi 
 


